

### EDITORIALES

## El porvenir de la peseta

En «La Vanguardia» hallamos un interesante artículo, hoy más que nunca de actualidad, acerca de la baja de la peseta. Su autor, don Baldomero Argente, escribe a este propósito:

«No es cierto que sea causa única del descenso de la peseta la inquietud política; ni la de antes ni la de ahora. Pero es una de sus causas. La inquietud política, cuando se acentúa, origina indudablemente una baja de la cotización oficial de nuestro signo monetario; pero esa baja sería transitoria, y interesaría prontamente rescatada, si no hubiera otra causa que consolidara el quebranto y preparara el ulterior. Esa segunda causa es la libertad con que se mueven los precios de las cosas, entre ellas las cosas exportables que son las que afectan al cambio; y esa libertad de movimiento en los precios es debida al régimen de pago en oro, o en su equivalencia en pesetas de los derechos arancelarios.»

Hay que impedir, sin demora, un mayor descenso en la cotización de la peseta. Después podrá hablarse de una revalorización, si conviene y es posible. Pero lo más urgente es atajar la caída ulterior de la peseta y dar firmeza a su cotización. Atajar la caída ha de ser obra del Ministerio de Hacienda, auxiliado por el país entero. Pero la iniciativa es de aquel a él le corresponde tomarla; el país no puede auxiliar en esa obra, si no la emprende el Ministerio de Hacienda mediante disposiciones certeras y rotundas, no con tanteos ineficaces ni mucho menos con palcos de ciego.

La baja de la peseta no se contiene con medidas restrictivas de exportación de numerario. Estas disposiciones, sugeridas por un absoluto desconocimiento de la función de la moneda en el comercio internacional, fueron adoptadas por varios países durante la guerra; en todos ellos las ha desacreditado la experiencia. Para evitar la evasión de capitales—en el supuesto de que sea tal evasión de capitales y no simple traslado de valores de unas manos o cajas a otras manos y cajas—esas medidas restrictivas son inútiles; porque la verdadera evasión no está en la exportación de mercancías y a nadie se le ocurrirá impedir la salida de mercancías de los negocios que proviene de la supuesta evasión de capitales; sino la salida de la inevitable contratación del crédito, que es cosa distinta. La vida de los negocios en todo país está fundada sobre el crédito, y alimentada por él, no sobre los valores y el numerario; mientras más se amenaza a éstos, más se volatiliza aquél, que es su naturaleza inaprensible e incoercible.

En cambio, las restricciones son perjudiciales porque impiden la entrada de capitales en el país. Nadie—amigrantes, exportadores de servicios en el extranjero, perceptores de rentas en otros países—enviará a España una peseta mientras la salida de capitales esté dificultada o amenazada. Esas restricciones pertenecen al arsenal del empirismo financiero, más nefasto en materia monetaria que en ninguna otra.

Son medidas que impuso en Italia Mussolini, cuando decía que el honor de Italia exigía la revalorización de la lira hasta su paridad; la realidad le hizo apesarse pronto del burro, como se apesó Poincaré, dando ambos muestras de ser hombres inteligentes. Nuestra dictadura las copió, también inútilmente. Berenguer—en cuyo tiempo no hubo un acuerdo de «Gobierno»—las reprodujo con igual éxito. La realidad económica se ríe de los dictadores y de sus dictaduras. ¿Por qué resucitarlas, después de esa experiencia?

Si se quiere contener la baja de la peseta, hay que combatir directamente sus dos causas fundamentales. No hay otro procedimiento. Todo otro método es perder el tiempo, extraviar la opinión y agravar el mal. Porque el único remedio de los males es suprimir las causas que los originan.

Esas causas son estas dos, como queda dicho: la tendencia a la subida de los precios de las cosas exportables, tendencia cuya realización gradual comprueban los numerosos índices de precios al por mayor y la desconfianza del extranjero en el porvenir de la peseta.

### En torno a nosotros

## La no constituida y ya célebre Asociación de la Prensa de Almería

Está la pluma del reportero y el gacetero tan hecha a hablar de cosas ajenas, de cosas que no tienen con él la menor relación directa, que no acierta a moverse inspirada en algún acto de los que atañen a uno de manera particular. Somos en este aspecto los periodistas, los más fieles guardadores de aquel refrán que dice: «En casa del herrero cuchara de palo». Y es verdad: no sabemos hablar de nosotros; no acertamos a auto-bombearnos, como lo hacen los grandes hombres; no hemos aprendido aún a cimentar para nosotros esos pedestales que tan fáciles son de levantar. Nada; los periodistas somos torpes, tontos, en este aspecto.

Pero yo—y no porque sea menos torpe ni menos tonto que los demás, ¿eh?—yo, digo, voy a hablar hoy de nosotros, los que diariamente nos esforzamos por captar lo que traen las horas y llevarlo al papel diario, con lo que damos al lector una rápida impresión de lo que pasa por el mundo. En las grandes poblaciones esta labor es cosa fácil; en las provincias de tan limitados horizontes como la nuestra es tarea de titanes.

Pero no es de esto precisamente de lo que yo quería hablar; sino de algo para nosotros más útil, más interesante, más elevado; de las recompensas que debe tener en los casos más extremos, enfermedad, paro forzoso, defunción, etc. etc.—nuestro trabajo: de la Asociación de la Prensa.

Siempre he entendido, que la base primordial de las asociaciones, ha sido la ayuda mutua; el auxilio colectivo, la dignificación de la clase, tanto en el aspecto social como en el económico. Pero, a lo que parece, esa impresión no es la acertada; yo no sé lo que es la función primordial de las Asociaciones. Por lo menos, de las Asociaciones de periodistas; y de éstas, las de provincias como Almería, por ejemplo.

—Manos a la obra, vamos a hacer la Asociación. ¡Hosanna periodista, que vas a tener tu Casa, como la tienen todos los que se ganan el pan con el sudor de su frente; ya no serás un para, sin ayuntamiento—. Así sonaban en nuestros oídos, convertidas en palabras, las obles aspiraciones del camarada que echó sobre él la tarea de encabezar hacia la Asociación...

Convocatorias, reuniones, confección de Reglamento, discusiones, aplazamientos; y por fin, un buen día, los periodistas—los periodistas ¿eh?, no los que se encaraman en los periódicos para decir cuatro estupideces o para dar rienda suelta a sus pasiones—los periodistas, repito, respiramos satisfechos al ver que había quedado nombrada la directiva y que nuestra Sociedad era un hecho.

¿Quiénes componían la directiva?—nos preguntamos los periodistas. ¿Quiénes fueran? ¿Qué nos importaba? Nos importaba únicamente un Reglamento en el que se hablaba de ayuda en casos de necesidad; de auxilio en casos extremos, de dignificación en todos los órdenes, etc. etc. Nos importaba saber que todo lo que habíamos pedido con tanta insistencia, tanto luchar, para cuya consecución tanto luchamos, lo teníamos ya entre las manos. Eso—¡que lo era todo!—era lo que nos importaba.

Pero hubo un Fielato, un Fielato por el que hubo que pasar la mercancía—la mercancía era el Reglamento, la Asociación y la Directiva—y en el Fielato, un guardián; el que lanzó un ¡alto! tan extenso, tan conminatorio, que los pobres conductores de la mercancía, quedaron suspensos, como asustados; dejaron el cargamento en el suelo y haciendo protestas de inocencia, diciendo «yo no he sido»—yo venía obligado—yo me lavó las manos... etc. etc. se reclusieron en sus casas y allí se puso fin a lo que creíamos era una obra que beneficiaba a los periodistas. La Asociación de la Prensa, murió a la puerta de aquel Fielato. El guardián que decomiso la mercancía—¡qué sabía él de las luchas ni de las necesidades del periodista!—quedóse ufano, rebosante de satisfacción, aunque sin explicarse claramente la facilidad del triunfo...

des, porque permitimos que nos «espantara» el guardian menos autorizado, menos llamado a hacerlo, porque ese guardian, ni siquiera era periodista.

Jamás hubiera perdido el tiempo en esta cuestión, y menos haciéndolo de esta forma: ocupando un lugar que podía servir para ser ocupado por cosa más útil, y distrayendo la atención del lector. Pero hoy lo he hecho, porque ha caído un camarada, porque ha muerto un periodista, uno que no tenía más medio de vida que el periodismo. Uno que hubiera percibido los beneficios de la Sociedad, si esta no se hubiera malogrado por las rencillas y pasiones de personas que no son periodistas. Este compañero, a un cuando no ha carecido de nada, hubiera tenido el auxilio de todos; mientras que así, su enfermedad y su muerte, ha pasado en la indiferencia de muchos que estaban obligados por muchas razones a conducirse mejor que lo han hecho en esta ocasión.

Por eso hablo hoy de nosotros los periodistas, para dejar al exterior un poco de mi amargura...

JUAN MARTI-MAR

## La festividad del Corpus

El Jueves por ser la fiesta del Corpus no abrió el comercio, vacando los Tribunales de Justicia y realizándose solo los servicios indispensables en las oficinas públicas.

La tradicional procesión, no se verificó como de costumbre por las calles de la Ciudad y si sólo dentro del recinto de la Catedral.

¿Motivo? Hemos oído varias versiones, no vamos a analizarlas. Sólo se nos ocurre pensar. ¡Libertad! ¡Fervor religioso! Hermosas palabras, conceptos sublimes. Meditemos.

## Etiqueta inglesa

El español no es ceremonioso ni etiquetero. No tiene el frío empaque de los pueblos del norte ni la inclinación de Italia a lo espectacular ni el efecto de Francia a la ampulosidad simbólica.

Aquí las clases altas no son altaneras, ni adustas, ni herméticas. La corte española sepo siempre armonizar el decoro regio con la democracia tradicional. Fernando VII—cito al rey menos democrático—recibía a cualquier hombre del pueblo, aunque fuese mal trajeado, sin más que presentarse en Palacio a la hora de audiencia. Nuestras Cortes—anteriores al Parlamento y a la democracia inglesas—eran modelo de tales instituciones populares. Las ciudades, villas y concejos gozaban sus fueros y privilegios, cuya observancia juraban al Rey y a las autoridades.

Una larga serie de concausas, desde el proceso histórico hasta las condiciones climatológicas, han contribuido a formar este carácter nuestro que atenúa las diferencias estamentales y toma a burla el entono excesivo.

De ahí que en España se atribuya cierta sonrisa irónica a unos hábitos y modales que no rezan con la llaneza de nuestra sociedad y se de fácil entrada—demasiado fácil—a las costumbres americanas, que pecan de sobrado extensas respecto del comedimiento clásico. Aquí nos reimos de la eterna corbata blanca del funcionario francés y de la rigidez británica; nos reimos de otras cosas que muchos países aceptan con cómica seriedad. Dificilmente nos explicamos ciertas complicaciones protocolarias como la que refirió Alejandro Dumas cuando escribía, en 1864, en «La Journal Illustré».

Cuenta que asistiendo con Victor Hugo a un sarao en casa del duque Décazes, concurrió a la reunión lord Palmerston, que se hallaba de paso en París. El duque presentó a lord los personajes políticos y aristocráticos que abundan en el salón; pero como Hugo y Dumas «sólo» eran poetas y novelistas, el duque olvidó presentarlos. Los dos escritores se refugiaron en un rincón del aposento y platicando de sus aficiones perdieron la noción del tiempo.

A lord Palmerston le llamaron la atención aquellos dos mi-

## Cine sonoro

Lluvia intermitente, cielo nublado y ataques de reuma. Lluvia de candidatos y dolores nefríticos.

La perspectiva que se ofrece en el panorama provinciano es de los que imitan a la emigración.

Don Lope en el «Diario de Almería» habla del caciquismo de la derecha liberal republicana en Carboneras y pide auxilio al gobernador.

A lo mejor este don Lope es de los célebres dictatoriales, que terminaron procesados por la propia dictadura por culpa de su afición al esparto y al bollo.

¡Los hay terribles!

Los industriales se lamentan de que con suspender la procesión tradicional del día

del Señor se habían perjudicado sus intereses. Lo lamentamos, pero todos salimos perjudicados, privados de admirar a las bellas almerienses ataviadas con la clásica mantilla.

La huela de pescadores se ha reproducido por motivos fútiles; creo que por la calidad del pescado a que tienen derecho los obreros y los patronos.

Es natural que los pescadores estén cansados de que se repita todos los días entre ellos el cuento de los camaradas y del mochoño y no quieren cargar siempre con el peso de la «cabeza gorda».

En el distrito de Purchena hay sedimentos separatistas.

Quieren establecer un soviet diminuto como la república de Andorra en el cual hará de pequeño Lenin el pequeño Moisés.

CLARIN

## COPLAS DE SALDO

### IN MEMORIAN

Mi musa luce este día sobre su lira un crespón y quiere hacer la elegía de la pena que este día traspasa su corazón.

Y es que ha muerto un compañero cuando era para él la vida como un florido sendero, como un regío candelero de la ilusión encendida.

Cuando se sueña despierto, cuando todo es bulia y prisa y se desdén la inocencia,

cuando la vida es un huerto de luz, de amor y de risa.

Pero su adverso destino cortó su existencia en flor, y al iniciar su camino de la ilusión peregrino tropezó con el dolor.

¡Pobre Téllez! Yo quisiera hacer de este tanto triste, más que la oración postrera, algo sencillo que fuera tan sencillo cural tu fuste.

Fray LUCAS

sátropos que charlaban inagotablemente en su aislamiento y preguntó sus nombres. Al oírlos—le eran familiares—pensó que su dignidad político-aristocrática no le permitía pedir que le fuesen presentados. Habló un momento con el duque de G. y luego este duque fue hasta Dumas, a quien dijo:

—No sé qué quiere lord Palmerston, pero me ha pedido que os ruegue que dejéis vacante el sillón que ocupáis y os sentéis en el que está a vuestra derecha.

Dumas se levantó y atendió a ruego tan original. Entonces lord Palmerston se dirigió a su esposa, la tomó de la mano, la llevó con solemnidad cortesa al sillón vacío y la hizo sentar entre Hugo y Dumas.

—Mirad—dijo el lord—¿queréis hacer el favor de decirme la hora que es? —Las once y cuarto, milord—contestó la dama.

—Pues bien, milady; acordaos toda vuestra vida de que a las once y cuarto de esta noche habéis tenido el honor de estar sentada entre el señor Victor Hugo y el señor Alejandro Dumas, que son dos de los primeros literatos de Francia, honor que probablemente no volveréis a tener. Venid milady.

La dama se levantó y se fué de la mano de su esposo con la misma solemnidad, sin que miró dirigiese la palabra a los escritores. Muy ingenioso, ¿verdad? Pero mucho más sencillo para un español es solicitar la presentación y hasta prescindir de ella en último término si el caso lo justifica, sin evitar un complicado ceremonial. Hoy ningún lord ni personaje político de campanillas se desdoraría al pedir que le presentasen un escritor de talla; se le recibiría hasta en St. James o en «Buckingham palace». Pero nuestra etiqueta es más cordial posee una naturalidad más humana, una elegancia que a veces es alta, pero nunca es alta, sin duda porque los españoles poseemos el sentido exacto de la realidad y resolvemos a maravilla, con sencillez que encanta, los problemas individuales. En cambio, ¡con que inútil destreza complicamos, embrollamos, enmarañamos los asuntos colectivos! ¡Pueblo más paradójico!...

L. LAFUENTE VANRELL

## En cuarta plana originales de interés

### CHISPAS DEL YUNQUE

## ¡YO NO PROTESTO!

Un ciudadano de estos que protestan de todo porque si no hacen no sabrían para que habían nacido, me lanzó a ayer un exabrupto que me dejó confuso.

¡Muy bonito; a las tres de la madrugada la ciudad queda en tinieblas porque Leclín no deja un farol encendido y usted tan tranquilo como si no pasara nada.

No he sabido al pronto que contestarle a este honorable señor que me conocea lo bastante para saber que no soy director, ni accionista, ni siquiera empleado de Leclín y que jamás me dedicaría a encender los faroles que otros apagan a las tres de la mañana.

Pero este señor lo que quiere indicarme, es que soy en parte responsable del desmán por no formar un escándalo en la Prensa; en la bendita Prensa que es punacez milagrosa en todos los casos aun en este de los faroles. Pero reacciono pronto para quitarle la razón, para demostrarle que Leclín hace perfectamente bien con apagar todos los faroles a las tres de la mañana, porque a esa hora ninguna persona regular debe andar por las calles ya que su obligación es estar durmiendo como un hombre útil y apto para poder ser al día siguiente un ciudadano digno, un hombre útil y apto para realizar alegremente una labor provechosa a la sociedad y a la patria.

Las tres de la madrugada es hora propicia para todas las abominaciones; y siendo así, no veo la necesidad de alumbrares espléndidamente; por otra parte los caballeros de la galloja militante, y los legionarios del hampa son pájaros noctámbulos que se encuentran mejor en las tinieblas y odian de todo corazón a los faroles.

Cierto que también y por dura necesidad, circulan a esa hora intempestiva algunas personas honorables, pero en tan escaso número que todas reunidas no justifican la necesidad de un solo farol.

Pero este señor no es de los que se convencen con buenas razones y rebata estas más que considero irrefutables con argumentos caprichosos.

Yo me dice—cobra el Ayuntamiento una suma mensual a cambio de iluminar la ciudad durante la noche, fijando de antemano un horario; cada minuto, cada segundo que sise al compromiso representa un beneficio mayor y así, Leclín que hizo igual que las cocineras novatas, empezó por sise unos minutos, después un cuarto de hora y más tarde una hora entera. ¡Hay razón para esto?

No; claro que no hay razón para eso, como tampoco la hay para escandalizarse por una cuestión tan insignificante. Las sises, consideradas antiguamente como algo monstruoso, en fuerza de ejercerse ha llegado a tener carácter de legalidad oficial constituyendo una de las principales condiciones en el contrato de trabajo que se establece entre la dueña de casa y la cocinera nueva.

Si esto es cierto ¿no tiene más importancia para un vecino la sise legal de su cocinera que la de Leclín al Municipio? Y si nosotros, tan morales y tan justos toleramos este despojo que no le sea tolerada a Leclín? Hay otra razón para no escandalizarse y es que la Empresa ha dicho públicamente que para los efectos del incendio y apagado de los faroles se regirá por el reloj de la estación del ferrocarril.

¿Sabe usted—le digo al agrío protestante—si el reloj de la estación merece confianza, si se trata en fin de un reloj decente? ¿No? Pues mientras no lo sepa no tiene derecho a decir que Leclín se rige por él como podía regirse por otro y no es responsable de lo que ocurre si le da por adelantarse.

Yo por mí, le aseguro que no me fio lo más mínimo de la Compañía de Andaluces ni de su reloj, porque son capaces de adelantarse las agujas una hora para que Leclín quede mal con el Ayuntamiento.

Así es; que decido no decir una palabra de este asunto trivial y que apaga los faroles cuando quiera. En el peor de los casos siempre nos quedará el recurso de las limpias de bolsillo y de las «Polvras» que dan resultados maravillosos.

Y el que quiera chillar que chillé!

S. SERGIO

## El Gobernador a Madrid

El pasado jueves a las siete de la tarde marchó en automóvil a Moreda para enlazar con el expreso de Granada a Madrid, el gobernador civil de la provincia señor Ruiz Maya.

Durante la ausencia de la primera autoridad se hará cargo del Gobierno civil el secretario del mismo don Adolfo Pérez de Santiago.

## No se devuelven los originales, publíquense o no

### Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortesía que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

## El decreto de convocatoria de Cortes

He aquí la parte dispositiva del decreto para la convocatoria de Cortes Constituyentes:

Artículo 1.º Las Cortes Constituyentes, compuestas de una sola Cámara, elegida por sufragio popular directo, se reunirán, para la organización de la República, en el Palacio del Congreso el día 14 del próximo Julio.

La Junta preparatoria de Diputados electos se celebrará el día 13, a las diez y nueve horas.

Artículo 2.º Las Cortes se declaran investidas con el más amplio poder constituyente y legislativo.

## Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos,

PARIS-MADRID

Real, 9.—ALMERIA

Ante ellas, tan pronto queden constituidas, resignará sus poderes el Gobierno provisional de la República, y sea cual fuere el acuerdo de las Cortes dará cuenta de sus actos.

A las mismas corresponderá, interin no esté en vigor la nueva Constitución, nombrar y separar libremente a la persona que haya de ejercer, con la Jefatura provisional del Estado, la Presidencia del Poder ejecutivo.

Artículo 3.º—Las elecciones se celebrarán conforme al decreto de 3 de Mayo último y ley Electoral de 1907, en toda España, el 23 de Junio.

Si en alguna circunscripción o capital hubiere lugar a segunda elección, esta se celebrará el 2 de Julio.

El Ministerio de la Gobernación dictará las disposiciones conducentes a la ejecución de presente Decreto.

Dado en Madrid a tres de Junio de mil novecientos treinta uno.

## Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	760
Temperatura máxima	24
Temperatura mínima	18
Media	21
Máxima al sol	28
Humedad relativa media	65
Evaporación en 24 horas	1.5
Lluvia en 24 horas	0
Viento dominante	SW
Fuerza en metro por segundo	1.5
Nubosidad	casti cubiert

## GINES DE HARO HAR

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 10

Horas de consulta: De 12 a 14

# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

LA ADHESION DE LAS FUERZAS VIVAS DEL PAIS A LA REPUBLICA

### Se señalan algunos errores al Gobierno y Alcalá Zamora los toma en consideración

### Y dice que agradece más los consejos que las adulaciones

Madrid, 5 (4 t).—Entre ayer y hoy llegaron a Madrid más de ochocientos representantes de las fuerzas vivas de todas las provincias de España y de la región catalana. El motivo, era expresar al Gobierno de la República su adhesión al nuevo régimen, y la colaboración de todos en la obra de consolidación. A la representación catalana se le hizo un recibimiento magnífico.

A las once y media de esta mañana se reunieron todas las representaciones en el Salón del Senado. A las doce próximamente, llegaron el jefe del Gobierno provisional y los ministros de Gobernación y Economía, quienes seguidamente ocuparon la presidencia y declararon abierta la sesión.

Hizo primeramente uso de la palabra el presidente de la Federación Nacional del Trabajo, señor Boch Labruch, el que leyó un extensísimo mensaje, en el que ofrecía de una manera decidida y leal, colaborar y ayudar con toda eficacia al Gobierno. En dicho mensaje, se analiza a grandes rasgos la labor hecha por el Gobierno provisional y se señalan algunos hechos equívocos y alarmistas que han influido poderosamente en la economía nacional. Afirma, que todos los elementos de la riqueza del país, están dispuestos a hacer reaccionar la confianza en la opinión y en el Gobierno. Pero para eso deben desaparecer los motivos de inquietud que causan la depreciación de la moneda; tales como las reivindicaciones obreras que ahora son poco democráticas, inflación monetaria y legislación de la propiedad privada. Las fuerzas económicas del país—agrega—no temen a las reformas radicales, pero quieren, como debe ser, que esas reformas las hagan las Cortes. Ellos ofrecen para eso, como para todo, su apoyo incondicional.

Después habló el señor Matasanz, quien lo hizo en nombre de los agricultores de España. Se declaró también partidario de que las Cortes sean las que resuelvan todos los problemas agrarios.

Por último habló el presidente del Círculo Mercantil de Madrid, en nombre del Comercio y la Industria matritense, expresando su adhesión al régimen republicano y al Gobierno provisional.

A continuación dirigió la palabra a los representantes de las fuerzas vivas del país, el señor Alcalá Zamora, pronunciando un gran discurso, explicando detalladamente la labor del Gobierno.

—Como veis—dijo—no es una promesa ir a las Cortes; sino una realidad. Allí, en las Cortes, se resolverán los problemas de economía nacional y se revisarán escrupulosamente las medidas provisionales adoptadas para hacer frente a los problemas que han surgido con la implantación de la República. Agradezco mucho la adhesión de las entidades y fuerzas vivas como económicas, ya que con este proceder ayudan a la consolidación de la República.

Al reves de la Dictadura—agregó—el Gobierno provisional agradece más los consejos que recibe, que las adulaciones que se le haga.

Insistió el señor Alcalá Zamora que en las Cortes se verán satisfechos los anhelos de la economía española, y que ello no serán promesas, sino realidades.

El jefe del Gobierno provisional fué aclamado.

### Dice el ministro de Hacienda

Madrid 5, 4 t.—El ministro de Hacienda, al conversar esta mañana con los periodistas, les dijo que estaba muy satisfecho en ver que el cambio de moneda va favoreciendo bastante a la peseta. La libra se cotizó hoy a 50'65.

Añadió el señor Prieto que la tranquilidad es completa dentro y fuera de España. Sólo quienes intervinieron en las últimas especulaciones sufrieron un gran quebranto.

El ministro de Hacienda ha nombrado Consejero del Banco de España al señor Suárez Corona, en sustitución del marqués de Riscal.

### Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid 5, 4 t.—El periódico oficial de hoy concede el derecho de examen para pasar al Cuerpo de Ayudantes de Minas a los funcionarios pertenecientes a la actualidad a los Cuerpos de Celadores de policía minera, e lineantes de minas que se han en posesión del título oficial capacitados de minas en fábricas metalúrgicas.

Autoriza a los decanos de las distintas Facultades y a los directores de todos los centros dependientes de la Universidad para que durante las ausencias por enfermedad, designen libremente al personal que haya de sustituirle.

Dispone que para la elección de autoridades académicas, las asociaciones de la F. U. E. designen representantes.

### Huelgas resueltas

Madrid 5, 4 t.—En el ministerio del Trabajo dijeron esta mañana que habían quedado satisfactoriamente resueltas las huelgas de mineros de Berruelos, la

de tipógrafos de Salamanca y la del ramo de construcción de Melilla.

Los pesqueros que estaban en huelga en Pasajes, han aceptado el arbitraje propuesto por el Gobierno, esperándose que el conflicto se resuelva pronto.

### Dimisión retirada.—El Museo Sorolla

Madrid 5, (4 t).—El notable escritor don Antonio Zozaya, ha retirado la dimisión que tenía presentada de su cargo de director del Patronato de la Biblioteca Nacional.

Entre destacados elementos de la intelectualidad madrileña, ha surgido la idea de obsequiar con un banquete al gran escritor señor Zozaya.

El ministro de Instrucción ha manifestado que en la semana próxima, el Gobierno se posesionará del Museo Sorolla. Este será abierto inmediatamente al público.

### Una nota de Fomento Sobre la baja de los valores ferroviarios

Madrid 5, 4 t.—Esta mañana fué facilitada a la Prensa una extensísima nota en el ministerio de Fomento en la que el ministro se extraña sobremanera de la desmesurada baja de los valores ferroviarios, pues el Gobierno ha repetido varias veces que respetará el régimen actual, mientras las Cortes resuelvan, reconociendo todas las obligaciones contraídas.

### Un incendio de importancia

Madrid 5, (4 t).—En un almacén de maderas de la calle de Diego de León, se produjo hoy

un incendio de bastante importancia.

El local hallábase con grandes existencias de maderas y muebles, y por ello, el fuego adquirió pronto un incremento grandísimo que hacía temer se propagara a toda la manzana en que radica el inmueble siniestrado. Para evitar esto acudieron varios parques de bomberos, consiguiendo tras grandes esfuerzos localizar el incendio y evitar el peligro que se temía.

No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas materiales son de consideración.

A la hora que telegrafía continúa el fuego.

### Bon Melquiades se prepara

### Una conferencia con Marcelino Domingo

Madrid 5 (4 t). Continuando su serie de visitas a los personajes políticos don Melquiades Álvarez, hoy celebró una extensa conferencia con el ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo.

En la entrevista celebrada, don Melquiades pidió al ministro datos concretos y su opinión personal sobre la situación espiritual de Cataluña, como así mismo, algo relacionado con los trabajos que se hacen para la confección del Estatuto.

Al recibir a los periodistas don Marcelino, les dijo que había encontrado a don Melquiades muy dispuesto a colaborar con el Gobierno en la obra de las Cortes Constituyentes.

El ministro se mostraba muy contento por esto, diciendo que el señor Álvarez es elemento muy útil por su talento y su experiencia política.

### Propaganda electoral.—Un accidente

Madrid 5, (4 t).—El ministro de la Guerra recibió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial. No les facilitó noticias de interés, anunciando únicamente que mañana marchará a Valencia en viaje de propaganda electoral.

El ayudante del ministro de la Guerra comandante Sarabia ha sido víctima de un accidente de automóvil, a consecuencia del cual, resultó con la fractura de una costilla.

El estado del herido es delicado. Su domicilio está siendo muy visitado por personas que van a interesarse por el estado de su salud.

### El pase a la reserva

Madrid 5, (12 n).—Hoy se han recibido en el Ministerio de la Guerra otras veinte peticiones de pase a la reserva de otros tantos generales.

### El Ayuntamiento de Sevilla

### Depuración de responsabilidades

Madrid 5, 12 n.—El Fiscal de la República ha manifestado que ante los insistentes rumores circulados sobre la actuación del Ayuntamiento de Sevilla durante la época de la Dictadura, había ordenado una minuciosa visita de investigación, para depurar las responsabilidades en que pudiera haber incurrido aquel municipio.

Parece que el Ayuntamiento de Sevilla ha incurrido en el delito de malversación, fraude y prevaricación.

Se ha recabado la conformidad del fiscal de Sevilla.

### Visita de agradecimiento

Madrid 5, (12 n).—Hoy estuvo en el Ministerio de la Gobernación el Nuncio de S. S. para agradecer al señor Maura la ayuda y apoyo de la fuerza pública en los lugares de España en que se celebró la procesión del Corpus.

### Consejo de ministros

Madrid 5, (12 n).—A la hora acostumbrada se reunieron los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

Se aprobó un decreto determinando el número de diputados que le corresponde a cada provincia.

El ministro de Estado dijo que el Quirinal había concedido el «agrent» a don Gabriel Alomar. Confirmó que el doctor Avelino Gutiérrez que reside desde hace tiempo en la Argentina, no había aceptado la Embajada de Buenos Aires.

El ministro de Economía se felicitó del patriotismo de los exportadores, que se han avenido de buen grado a acatar las disposiciones del Gobierno. Añadió que se levantará en breve la prohibición que pesa sobre algunos artículos para la exportación.

Se firmó el cese de los generales de Artillería señores Aranzaba, Aspíllaga, Boch y Redondo.

## BOLSA

Cotizaciones del día 5

Deuda 4 % interior . . . . .	63'25
» 5 % amortizable . . . . .	77'00
» 4 % . . . . .	69'00
Banco de España . . . . .	545'00
dem E. de C. . . . .	000'00
Idem H. A. . . . .	212'00
Tabacalera . . . . .	000'00
Libras . . . . .	50'65
Franco . . . . .	40'75
Dólares . . . . .	10'40

### Luca de Tena, en libertad

Bajo fianza de 5.000 pesetas

Madrid 5, (12 n).—El juez que entiende en la causa por los sucesos desarrollados en el Centro monárquico de la calle de Alcalá, en el pasado Mayo, ha modificado el auto de prisión dictado contra el director de «A B C», don Juan Ignacio Luca de Tena. En virtud de esta modificación será puesto en libertad mañana, provisionalmente, bajo fianza de cinco mil pesetas.

### - Teatro Cervantes -

Función para hoy, sábado

A las 10. EXITO formidable de la magnífica producción sonora, hablada en español,

### HORIZONTES NUEVOS

La película sin rival ARTE - LUJO - BELLEZA

EN BREVE La magnífica producción

### Tobillos de oro

Estrenada con gran éxito en los principales teatros de España

### Contra las recomendaciones

Madrid 5, (12 n).—En el Ministerio de la Guerra ha sido facilitada una nota en la que se dice que es inútil se valgan de recomendaciones los que tengan que solicitar algo del ministerio, pues no serán atendidas.

### El dinero que han robado al señor Benavente

Madrid 5, (12 n).—Según una nota que ha sido enviada a la Prensa, el dinero que ha sido robado en el domicilio del insigne dramaturgo don Jacinto Benavente, solo pertenecían a éste las dos mensualidades últimas cobradas de la Sociedad de Autores. El señor Benavente hace cons-

tar esto, para evitar que no se vayan a creer que atesora billetes.

Hasta ahora han sido detenidos seis autores del robo, habiendo recuperado diez mil pesetas.

La Policía trabaja activamente por esclarecer el hecho.

### En Marruecos no pasa nada

Madrid 5, (12 n).—El ministro de Estado señor Lerroux ha manifestado a los periodistas que no son ciertos los rumores circulados sobre supuestos sucesos ocurridos en nuestra zona del Protectorado.

Por el contrario, la tranquilidad en toda la zona, es completa.

### En Ginebra

### Un discurso de Largo Caballero

Ginebra 5, 12 n.—En la sesión celebrada hoy por la Conferencia Internacional del Trabajo, el ministro de este ramo español señor Largo Caballero, pronunció un discurso, esbozando el programa y legislación social de España, en la que se incluirá a los obreros del campo.

Afirmó que el Gobierno provisional de la República española ha ratificado todos los convenios internacionales.

Anunció que la Constitución que darán al país las Cortes Constituyentes, contendrá los principios de la política social inspirados en la carta de trabajo y tratado de paz. El espíritu de las leyes será emancipación del trabajo, como hombre y como ciudadano.

El discurso del señor Largo Caballero fué muy aplaudido.

### El vuelo del hidro "Dox"

Pernambuco 6, 12 n.—Ha amarrado con toda felicidad el hidro gigante alemán «Dox». El tiempo es excelente, y al aparato le sobra combustible para dos horas.

La tripulación y el pasaje se mostraban satisfechísimos del viaje, y se mostraban extrañados de las noticias propagadas de un falso accidente, cuya noticia fué lanzada por radio, por un barco que se cruzó con ellos en alta mar.

Todos los motores funcionaron admirablemente. El viernes seguirá el aparato a Natal, permaneciendo en dicho punto una semana. En Río de Janeiro estará quince días. Es probable que desista de llegar a Buenos Aires.

### Los específicos por las nubes

Madrid 5, (12 n).—La Prensa de hoy coincide en llamar la atención del Gobierno sobre el encarecimiento de los específicos que se expenden en las farmacias.

### Boda de príncipes

Madrid 5, (12 n).—La boda de la infanta doña Beatriz y su primo don Alvaro de Borbon, se verificará en el mes de octubre en la villa de Saint Michel, residencia actual de la infanta doña Eulalia.

### DE COMUNICACIONES

Madrid 5, (12 n).—Hoy se ha publicado el decreto referente al personal de Telégrafos, estableciendo los ascensos por rigurosa antigüedad.

En virtud de este decreto se extingue la clase de aspirantes.

### Una denuncia del "Heraldo"

Madrid 5, (12 n).—En el número de esta noche, el «Heraldo de Madrid» publica un suelto pidiendo que se haga una labor depuradora de la Marina, afirmando

## EL CONFLICTO PLANTEADO EN LAS MINAS DE ASTURIAS

Oviedo 5 (12 n).—Sigue en toda esta cuenca la huelga planteada por los obreros mineros. Los delegados del Ministerio del Trabajo, están haciendo activísimas gestiones por dar solución al conflicto, pero los sindicalistas, no atienden las razones que se les exponen y no han querido avenirse a aceptar las soluciones propuestas.

Se suceden los incidentes con una frecuencia lamentable. Hoy, un transformador eléctrico de 11 Duro Felguera, fué volado por un petardo de dinamita que le colocaron los huelguistas. No se ha podido averiguar quienes fueran los autores del atentado.

A medio día, una pareja de la Guardia civil que paseaba en servicio de vigilancia por una orilla del río, fué tiroteada desde la margen opuesta por unos desconocidos. Cos guardias contestaron, también con sus fusiles, no resultando por fortuna ninguno herido.

En la mina Miguelina, también se suscitó un vivo tiroteo entre los huelguistas sindicalistas y varios grupos de obreros socialistas, resultando de la refriega, un obrero gravemente herido y otros leves.

En Sama de Langreso también hubo un simulacro de batalla, en la que intervino la Guardia civil para poner paz en los combates. Aquí no hubo que lamentar ninguna desgracia.

Menudean los actos de sabotaje contra las instalaciones y en las minas.

El conflicto repescute senciblemente en el puerto de Musel, en el que hay numerosos barcos en espera de cargamento y bastante obreros en paro forzoso por esta causa.

que existe cierta concomitancia entre algunos marinos y destacados elementos monárquicos. El suelto del «Heraldo» ha producido general expectación.

## Noticias de provincias

### A reparar

Santander.—Después de una larga temporada de estar amarrados entraron en el dique para reparar los barcos «Alfonso Pérez» y «Emilia Pérez».

### La eliminatoria de un torneo

Santander.—En el sorteo verificado en París para la eliminatoria del Torneo de fútbol de la Exposición Colonial correspondió al Racing jugar el primer partido con Wolves de Londres, finalista de la copa inglesa.

### Las reformas militares

Bilbao.—En virtud de la orden circular de 30 de mayo, relacionada con la reorganización de los cuerpos de la primera región se ha organizado con las fuerzas del regimiento de Garrellano número 43, el batallón de montaña número 4, que guarnecerá Bilbao.

Este batallón continuará con el historial del regimiento de Gardiaco.

### Sobre la crisis de trabajo

Bilbao.—En la Diputación se reúnen las fuerzas vivas, tratando de la crisis del trabajo.

Acordaron remitir telegramas al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda, exhortándoles a resolver la crisis de trabajo, acometiendo obras y promover puestas al lado del Gobierno para todos los problemas que entraña la economía nacional.

Bilbao.—El alcalde de Sestao estudia los conflictos de la fábrica de Aurrera y de la cantera de cemento Portland. Tiene impresiones optimistas.

### Identificación de un cadáver

Santander.—Ha sido identificado el cadáver hallado en la playa de Somo que resultó ser el de Serafin Alcalde de 20 años vecino de Maliano.

### Inquietud

Santiago.—Reina inquietud por asegurarse que el regimiento de Artillería destinado en la nueva organización a esta ciudad no vendrá aquí por ser de escasa capacidad el local que ha de dar cabida a la totalidad de las fuerzas.

### Un banquete

Santiago.—Los catedráticos de Medicina obsequiaron hoy con un banquete al nuevo decano don Antonio Noco, reinando gran entusiasmo.

### Salida de representaciones

Salieron para La Coruña representaciones de la Universidad, el Ayuntamiento, Sociedad Económica y demás entidades que discutirán el Estatuto gallego.

## En Cervantes El estreno de anoche

Como estaba anunciado, anoche se verificó el estreno de la magnífica película sonora hablada en español titulada «Horizontes nuevos» con el teatro rebosante de público que tenía noticias de que se trataba de un film extraordinario, tanto por lo sugestivo de su argumento como por su realización que es ciertamente un alarde de tecnicismo.

En esta magnífica producción se revive la grandiosa epopeya realizada por un puñado de aventureros entre los que predominan los españoles, que inician un exodo a través de las montañas, de los desiertos, de los ríos y de los bosques, en busca de la tierra de promisión donde levantar sus hogares rústicos, que habían de ser en el transcurso de los años los cimientos de las grandes ciudades americanas del Oeste.

Las escenas de grandiosa belleza y de intensa emoción se suceden, apasionando el interés del público, sin que falte el poema amoroso que da realidad humana al argumento.

La película está realizada con gran lujo de detalles y admirablemente interpretada por parte de los protagonistas Jorge Lewis y Carmen Guerrero, que han conseguido un gran triunfo artístico en esta obra.

Esta noche será proyectada nuevamente dando ocasión a que el público que no pudo asistir al estreno pueda admirarla en esta segunda representación.

El público en general hizo un elogio ecuánime de esta película que por su vistosidad e interés puede considerarse como una de las mejores producciones del Cine moderno.

## Teatros y Cines

### Cervantes

A las 10: Grandioso éxito de la colosal película totalmente dialogada en español, dividida en once partes, titulada «Horizontes nuevos».

### Hesperia

A las 9'30: La bonita película cómica en una parte «Otro héroe de la guerra».

Estreno de la graciosa película cómica en dos partes «Tonto de cuidado».

Estreno de la magnífica super producción en siete partes de las selecciones Gran Luxor Verduguer (Fuera de programa) titulada «La Sortija Imperial».

Acatar a las autoridades constituidas es deber de buenos ciudadanos. Señalarles con discreción y mesura los errores en que incurran es trabajar en la obra de la gobernanación del pueblo.

# Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la

**"ALPARGATERIA X"**

(La primera subiendo la calle de Granada)

Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

## Otras interesantes declaraciones del Director general de Bellas Artes

El Director general de Bellas Artes ha hecho a los periodistas las siguientes declaraciones:

Con referencia a la disposición publicada en la «Gaceta» hace pocos días en defensa del tesoro artístico, nadie debe sorprenderse si el Gobierno dispone la incautación de muchas obras de arte que, en villas y aldeas principalmente, se conservan sin las debidas garantías de seguridad e integridad que el Gobierno desea para todo lo que forma el patrimonio artístico de la nación.

Desea el señor Orueta llevar ánimo de todos el convencimiento de que si alguna obra de arte es retirada del sitio donde se conserva con mayor o menor esmero o interés y se la manda al Museo provincial correspondiente o, porque así conviene, a alguno de Madrid, ello habrá siempre con carácter provisional, y que en cualquier establecimiento donde se recibirá siempre en calidad de depósito y para restaurarla cosa sea debido, si así fuere preciso, a fin de devolverla después, ya catalogada, al punto de procedencia en mejores condiciones desde luego que estaba cuando se la retiró. En este punto el Director de Bellas Artes tiene el criterio de que si el pueblo o la aldea quiere ser el inmediato guardián de aquello que le pertenece, no hay por qué violentarlo, siempre que sepa custodiarlo y conservarlo debidamente.

Versó nuestra conversación con el señor Orueta, tras el punto expuesto acerca del carácter demasiado burocrático, oficinesco, que tiene en España la Dirección General de Bellas Artes. Y nos dice:

—Si, indudablemente hay muchos expedientes; pero la organización administrativa lo hace ineludible. Por mi gusto—y procuraré llegar a ello—veré si puedo simplificar un poco la tarea burocrática en la que invierto mucho tiempo, más quizá del que sería necesario.

—¿Y no sería conveniente—le preguntamos—que esta Dirección se preocupe más de lo que hasta ahora se preocupó de la Literatura?

—Se organiza un concurso anual.

—Pero es un concurso sin gran resonancia, un certamen que da al autor agraciado con el premio poco provecho y escasísima gloria; concursos celebrados como en precario, sin solemnidad ni eficacia alguna.

—Indudablemente—nos responde—algo hay de eso, aun cuando no se hayan formulado por nuestros literatos formales reclamaciones para dignificar esos actos culturales y procurar

que el número de concursantes sea cada vez mayor. En cuanto en mi esté—dice—procuraré que esos concursos cristalicen en una saludable eficacia.

—Advertiese también, y es lamentable, la escasa atención que de ordinario han dispensado los directores generales de Bellas Artes al teatro nacional.

—Cierto, y aunque tenemos el Teatro Español.

—Reiteradamente profanado... —Aunque le tenemos, me sugiere usted una idea que he de aprovechar. Porque es indudable que resulta necesario, no digo crear el Teatro nacional por cuanto que contamos con el clásico, con cuyo fomento ya podríamos darnos por satisfechos, sino impulsarlo con todo entusiasmo y amor. Y a este efecto me satisfaría mucho conversar respecto a ello con literatos que puedan cooperar conmigo en esa noble empresa...

—¿López Alarcón?... —López Alarcón, Rivas Cherif y otros. Con verdadero placer los recibiré y con todo mi cariño al Teatro iniciaré, ayudado por ellos, una labor que le enalteciera.

De paso cabría intentar hacer de la profesión de mediatario una profesión algo menos liberal de la que es; más claro: que no pudiera llamarse cómico todo el que quisiera, sino solamente el que sirviese para ello.

Indudablemente el arte escénico saldría ganando mucho con la instrucción profesional obligatoria, reglada, y a eso hay que ir, en bien de la misma profesión y de la Literatura teatral.

Y el señor Orueta, literato y artista, hombre erudito de verdad y fervoroso partidario de un Teatro nacional, nos asegura que hablará al ministro de Instrucción Pública sobre este punto.

A continuación nos comunica algunas afinadas reformas que piensa proponer en cuerpos y organismos muy necesitados en verdad de ellas, tales como la Junta y Cuerpo de Archiveros, la Biblioteca Nacional y otros establecimientos, callando por elemental discreción hasta que el ministro conozca de ellas y resuelva los detalles. Nos dice también que organizará los servicios de fotocopia en los archivos y bibliotecas del Estado, con lo que los fondos documentales y bibliográficos saldrían ganando mucho al librarse de ser manejados por manos inexpertas.

Y cierra la entrevista con un ligero lamento por la destrucción de gran parte de la obra escultórica de Mena, ocurrida en Málaga, en uno de los incendios de estos días pasados.

Juzgue usted—nos dice—si a mí, malagueño descubridor y cantor de la admirable obra de Mena, le preocupará la integridad y seguridad de nuestro tesoro artístico después de saber que casi toda la obra de aquel gran escultor ha sido destruida. No; eso no puede volver a suceder. Por lo menos yo he de estar tranquilo de haber hecho todo lo posible para evitarlo.

Una carta de Alcalá Zamora o Lenin y Trotsky en Samper de Calanda

SAMPER DE CALANDA.—El sacerdote don Jerónimo Orcal Poblador, teniente castrense, recibió la visita de un jovencito llamado Jesús Benedicto Oliver. Presentó al sacerdote una carta suscrita por persona que Benedicto—¡no sin razón!—consideraba cotizable. La del Presidente del Gobierno provisional de la República. El señor Alcalá Zamora no sólo había firmado la carta, si no que la escribió de su propia mano.

¡Claro está que el asunto era grave! ¡Nada menos que pedir al sacerdote trescientas pesetas, destinadas a engrosar una suscripción para la viuda del capitán señor García Hernández!

Como sacerdote debía dar aquella suma al delegado del Gobierno, un muchacho que a los diecisiete años merecía la confianza del señor Alcalá Zamora.

Tanto la merecía, que amenazó al señor Orcal, en el caso de no entregar el dinero en el improrrogable plazo de cinco minutos.

Con fusilarlo, previamente.

Con quemar la iglesia del pueblo, con bombardear Samper de Calanda por medio de aviones que tripulaban republicanos, socialistas, estudiantes y comunistas, mandados por Lenin y Trotsky.

El señor Orcal—¡oh, el des crédito!—no creyó que la carta fuese de don Niceto, ni que la escuadrilla aérea esperaba en las proximidades del pueblo.

Y por ello avisó al Juzgado, en tanto que el mozo esperaba que le llevase el dinero y decía a la muchacha del sacerdote que era nada menos que jardinero en la Presidencia del Gobierno.

Llegó el Juez, don Rafael Abós, y, también incrédulo, preguntó a Benedicto:

—¿Cómo sigue don Niceto?

—Bien, gracias—contestó Jesús—. Dentro de unos días vendrá de paseo a visitar este pueblo.

—Agradecidos, chico, agradecidos. ¿Y el amigo Lenin?

—También está bueno. Descansando lo he dejado con los aviadores de la F. U. E.

—Encantados, chico, encantados. Y como deseo que el pueblo contribuya a la suscripción, vamos al Ayuntamiento, donde te entregaremos los fondos.

Jesús está en la cárcel. Es un mal aprendiz de folletista.

Estampas londinenses

**El peligro comunista**

Que el comunista va haciendo progreso, es indudable. Va desarrollándose en España, en Hungría, en los países bálticos y en los bálticos. Y también se propaga aquí, en la Gran Bretaña, donde, a pesar de las advertencias y de las precauciones del Gobierno Macdonald, no se ha contenido. No es que no se haya podido contener, sino que no se ha querido.

Creemos que debe tenerse cuidado con esa propaganda que no puede ser más criminal.

Por esas razones, en la Cámara de los Comunes, el veterano parlamentario, Austain Chamberlain, ha acatado al Gobierno, en un discurso, templado como suyo, pero muy razonado y lleno de verdad. En Inglaterra, como en todo el mundo, si se quiere que haya paz, no habrá más remedio que amenazar a los pueblos.

Chamberlain así lo ha asegurado. Sabe que el mal puede tener remedio, y ha advertido ese remedio. En uso de la libertad ciudadana se puede cortar de raíz la propaganda subversiva del comunismo, que trata de privar a todos de los derechos de ciudadanía.

El Gobierno inglés se ha fiado demasiado de los Soviets, y éstos se han burlado de las amonestaciones que se les hicieron acerca de su propaganda. Esta se hace en la escuela, en los círculos de recreo, en los bares y tabernas, en los mítines, en todas partes, sin miedo a nada, sin que los agentes de la Policía se preocupen lo más mínimo de la actuación soviética. Inglaterra, que parece consciente de sus derechos de libertad de asociación dan demasiada licencia a

los que pueden provocar en plazo no muy largo, conflictos gravísimos.

Por todo esto, Chamberlain ha emitido en su discurso la frase que tan exacta es en el fondo. Ha dicho: Los Soviets han menospreciado al Gobierno y éste, por tal razón, es objeto de risa en las demás naciones de Europa.

De nada le ha servido al jefe del Gobierno recordar que también Francia y Alemania sostienen relaciones diplomáticas con el Gobierno de Moscú y que el deseo del Gobierno de Londres no es otro sino el de mantener la amistad entre el pueblo inglés y el resto del mundo. Chamberlain ha rebatido con una lógica aplastante los argumentos de Macdonald, y éste se ha salido del buen camino de la discusión torciendo hacia otros derroteros.

En Londres no ha sentado bien la tesis de Macdonald, porque ve la amenaza, cada vez más creciente, del comunismo, al que será más difícil dar la batalla cuanto más tiempo se pase sin combatirle de frente.

El Gobierno inglés hubiera sido derrotado en la sesión de hoy por gran mayoría, a no ser por la sistemática defensa de los liberales que, con Lloyd George a la cabeza, sostiene la actual situación política inglesa.

PABLO CISNEROS

**DR. JUAN J. GIMENEZ**

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

**Banco Español de Crédito**

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS

RESERVA: 53.465.595,31 DE PESETAS

Domicilio social: Alcalá, 14.—Sevilla, 3 y 5.—MADRID

Sucursal de Almería: Paseo del Príncipe, 18

Dirección: Telefónica : BANESTO : Postal: Apartado número 38

CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA: Intereses: 2 y 1/2 por 100

CUENTAS DE AHORROS: Intereses: 4 por 100

RENTAS Y VENCIMIENTO FIJO: INTERESES QUE SE ABONAN:

A un mes.	3	por 100 anual
A tres meses.	3 y 1/2	>
A seis meses.	4	>
A un año.	4 y 1/2	>

Operación de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

**PORES CORREOS ESPAÑOLES**

(IBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.)

AGENCIA DE ALMERIA

Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del próximo mes de Mayo, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, transatlántico

**CABO SAN ANTONIO**

Escalas en MALAGA Y CADIZ.

El pasaje de tercera clase va alojado en camarotes y tiene amplios comedores (Comida a la española).

Los pasajes en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires comprendidos los impuestos:

Pasaje entero	557,50 pesetas
Medio pasaje	282,50

Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero

Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilar Martell, núm. 5.

**JOSE M.ª RODRIGUEZ DEL VALLE**

(MEDICO-CIRUJANO)

CLINICA EN GENERAL - PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER

Conde Offalia, 6, bajo, derecha

TELÉFONO 4-2-0

Consulta: De 2 a 4

**INGLES - FRANCES**

PROFESOR:

**D. GIMENEZ**

C.-S. PEDRO, 5

**Del Ayuntamiento**

Sesión que ha de celebrar la Corporación Municipal esta tarde a las seis.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Dictamen de la Comisión de Ornato sobre enagenación de una parcela en la calle de Guzmán y escrito de don José Espinosa solicitando su adquisición.

DE NUEVO DESPACHO

Acta de concurso para la construcción de un evacuatorio en la calle de las Tres Marías.

—Informe del Arquitecto sobre tasación de las casas números 1, 3 y 5 de la calle del Silencio y 91 de la de José Jesús García.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Hacienda, Beneficencia y Aguas.

**Diego Vázquez Alonso**

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.—ALMERIA.

CORRESPONSALES:

Valencia.—Arturo Almenar Muñe, 29.—Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, Marín García, 16.—Alcoy.—Jorge Gisbert Botella.—Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4.—Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz.—Cartagena.—José Sánchez Paredes.—Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

**Sastrería**

Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11.

ALMERIA

**¿Un disparo o un petardo?**

Cuando se encontraba de servicio en la Avenida de la República los guardias de Seguridad núms. 15 y 12, escucharon una detonación que partía de la calle Sebastián Pérez.

Inmediatamente se dirigieron a referida calle, donde don Sebastián Rubio Pérez manifestó a dicha pareja que un individuo que se encontraba en el establecimiento de bebidas «El Montañés» había hecho un disparo con una pistola «Browning».

La guardia de Seguridad interogó al encargado de referido establecimiento, quien dijo que, efectivamente, José Beltrán González había hecho un disparo con una pistola de juguete. Dicha autoridad procedió al cacheo del autor del disparo no encontrándole arma alguna, haciendo constar que la detonación se había producido al arrojarse un petardo desde dicho establecimiento a la calle.

De todo ello se dió cuenta en la Comisaría de Vigilancia.

**Suscripción nacional para el monumento a Benavente**

Para llevar a la práctica la idea de los maestros, secundada por artistas y literatos, se abre una suscripción nacional en todas las provincias españolas, a la que podrán concurrir en primer lugar los maestros, artistas, escritores,

**Antonio Reyes Ortega**

PROCURADOR

TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA

**La Internacional**

Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del H. La Perla

Antonio Vico, 9 : : Almería

**Muebles de lujo**

Exposición permanente de Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son contruidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo, Camas de bronce, níquel y plata Cuartos de baño

**BAZAR EL LEON**

**MOTORES CROSSLEY** los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos

**PEQUEÑOS GRUPOS** para elevar agua con motor de gasolina

**GRUPOS ELECTRICOS**

**VICENTE AZNAR.**—Conde Offalia, 24.

ALMERIA

**FÁBRICA DE MUEBLES**

DE

**FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO**

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia : : Precios económicos : :

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

**Reparación de Motores**

— Eléctricos —

Conde Offalia, 24 : : ALMERIA

**CLÍNICA DENTAL**

DE

**TORIBIO ALVAREZ**

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

**CAMIONES CHEVROLET** DOS TONELADAS REFORMADOS

**EXPOSICION ROMAY** BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA

**Camiones "G. M. C."** De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Norberto, Claudio, Juan, Eutorgo, obispos; Alejandro, obispo; Felipe, diácono; Artemio, Amancio, Cándida, Paulina, mártires.—La Misa y Oficio divino son de la infraoctava, con rito semidoble y color blanco.

Nació San Norberto de 1080 en el territorio de Colonia, ciudad alemana y por parte de sus padres Heriberto, conde de Genepp, estaba emparentado con la familia imperial. Siendo joven estudió con gran aprovechamiento y entró a servir en el palacio del emperador Enrique, de quien era muy estimado por sus buenas prendas. Cuando más porvenir se le ofrecía le tocó Dios en el corazón, por lo cual se dedicó a la vida espiritual y eclesiástica. Habiendo recibido las órdenes sagradas, se entregó todo a la predicación del Evangelio, después de repartir su rico patrimonio entre los pobres. Al año de haber convertido en Francia muchos herejes, eligió un campo solitario llamado Premonstrato, y en él edificó un monasterio para sí y sus compañeros, que eran trece, y en él tuvo su origen el orden Premonstratense. Dudando acerca de la regla que adoptaría, se le apareció San Agustín y le entregó la suya escrita en letras de oro, y la Virgen le dió el hábito blanco. Pasó a la ciudad de Amberes, donde convirtió muchos herejes y convenció a un exaltado heresiaca llamado Tanquellino. Fué nombrado Arzobispo de Magdeburgo, por elección del Cielo, y le favoreció Dios con el don de profecía. Lleno de merecimientos, pasó de esta vida

mortal a la eterna el día 6 de junio del año 1134, a los cincuenta y tres de su edad y decimoquarto de fundar su religión.

Jubileo circular

Hoy y mañana, como días de la octava, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral.

Centros oficiales

Hablando con el Gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial el gobernador accidental señor Pérez de Santiago nos manifestó que no tenía noticia alguna que facilitarnos y que en la provincia reinaba absoluta tranquilidad.

El Alcalde y los periodistas

El alcalde interino señor Company Jiménez, conversó ayer brevemente con los periodistas, pues carecía de noticias que facilitarles.

Comisión que se reúne

Ayer a las cinco de la tarde se reunió en el Ayuntamiento la Comisión nombrada para la revisión de los acuerdos de los Ayuntamientos anteriores.

Solicita pensión

Doña Josefa Roselló Capella ha presentado un escrito en el Ayuntamiento, solicitando la pensión que le corresponde como viuda del que fué jefe de negociado don Alberto Fernández Capel.

Contra inquilinatos

Don Raimundo Expósito Díaz ha reclamado en el Ayunta-

miento contra el impuesto de inquilinatos.

Sesión suspendida

Ayer en sesión extraordinaria fueron convocados todos los señores que componen la corporación municipal, para dar posesión en sus puestos a los concejales últimamente elegidos. No se pudo llevar a cabo por falta de número.

Decomiso de pan

Por el delegado de abastos interino señor Ortiz Estrella, ayer fueron decomisados por falta de peso 150 kilogramos de pan en la barriada de Cabo de Gata.

El pan recogido fué enviado a diferentes establecimientos de beneficencia de nuestra capital.

Telegramas

Por el presidente de la Comisión Gestora de la Diputación se ha enviado el siguiente telegrama:

Madrid.—Presidente Gobierno Provisional República y Ministro Guerra: Interpretando común sentir esta Comisión Gestora y nombre provincia Almería, ruegole dé instrucciones precisas continúe guarnición esta capital ya que por su patriótico proceder se ha hecho acreedora a concederle esa justa petición.—Francisco López.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 5 reses con 932 kilogramos; lanares, 40 reses, con 257 kilogramos; cabrias, 33 reses

con 255 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos.

Total: 1.444. Patatas.—Se han vendido los 100 kilos, de 21'00 a 32'00 ptas. al detall de 0'25 a 0'35.

Huevos.— Han entrado en el mercado: del país, 12.800

Se han vendido el 100 del país a 17'00 pesetas.

Al detall se han vendido a 0'20 uno y 0'35 dos y tres 0'50 céntimos.

Mordido por un perro

Ayer se le prestó asistencia facultativa en la Casa de Socorro a Jesús Pérez López, quien presentaba mordedura de perro.

No se entienden

Ayer mañana se encontraron en el Mercado Natalia Sánchez Ortiz, Francisco Rubi García y Carmen García Martínez, quienes por motivos fútiles, sostuvieron una reyerta que terminó en la Comisaría, donde parece que se pusieron de acuerdo.

Conferencia

Esta tarde, a las 7 y media, dará una conferencia en el local de la Casa del Estudiante, Plaza de San Indalecio 1º, el distinguido estudiante Don Antonio Cruz Colomer, que disertará el tema «Renacimiento, Humanismo y la influencia sobre la enseñanza».

Malos tratos

Eduardo Aguilera Felices ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia a Luis Guzmán Galvin por golpearle con un palo y ocasionarle contusiones leves.

A requerimientos de José García Hernández ayer fué presentado en la Comisaría Damián Gómez Vega, por hacer objeto de malos tratos al denunciante.

—Modesto Cazorla González denunció por malos tratos a Antonio Castillo.

—La guardia de Seguridad presentó ayer tarde en la Comisaría a Pablo Blanes Valverde, por maltratar de obra a Dolores Montoya y Ana Ruesca.

De la provincia

Por insultos y amenazas

Cantoria.—Don José Fornovi García denunció ante el Comandante del puesto de la Guardia civil que había sido insultado y amenazado con un arma por Vicente Friego Porcel.

La benemérita instruyó el atestado de rigor que trasladó al Juzgado que entiende en el asunto.

—Cuando caminaba por el sitio conocido por «El Ternerero», del pueblo de Cantoria, José Miguel Bonillo Egea, le salió al paso Joaquín Cuéllar Pérez que le amenazó con un revólver. Según las manifestaciones del primero de los citados ante la Guardia civil, la amenaza fué hecha por cuestiones políticas.

Gádor.—La benemérita de este puesto ha detenido a Antonio Alcaraz Salas por haber amenazado a la Comisión Gestora de dicho pueblo.

Conato de incendio

Serón.—En la madrugada del día 2 se inició un conato de incendio en un portal de una casa de la calle Mayor, propiedad de don Manuel Blázquez Bel.

Por las diligencias practicadas por la benemérita parece ser que unos desconocidos colocaron un montón de papeles a los que prendieron fuego.

Afortunadamente el dueño de la casa se dió cuenta del hecho consiguiendo a los pocos momentos sofocar el fuego.

Los autores no han podido ser detenidos.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Rafael García Calvano, María Mena Jiménez, Alfonso Salve Sierra y José Bretones Leal.

Defunciones: Isabel Cruz Pinteño y Teresa Romera Maldonado.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Francisco Martínez Seimatre, Encarnación Zapata González y María Serrano Mora.

Defunciones: Isápel López López.

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Pedro Rafael Membrive, Antonio Martínez, Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernandez, Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil, Assan, Jaime Pérez.

Apartado 72

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor «Aya Mendi» procedente de Málaga con carga general y pasajeros.

Vapor inglés «Tunisia» de Orán en lastre.

Vapor «Cabo Peña» de Salobrena con carga general y pasajeros.

Balandra «Matilde» de Málaga con cemento.

El «Monte Toro» de Melilla con carga general y pasajeros.

SALIDOS

Vapor «Aya-Mendi» para Alicante con carga general y pasajeros.

El «Cabo Peñas» para Cartagena con carga general y pasajeros.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: Don José Soriano. Practicante: Don Manuel Céspedes.

Casa de Socorro

Médico: Don Domingo Artés. Practicante: Don Francisco Márquez.

Lea siempre

«Heraldo de Almería»

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Fábrica de cajas de cartón

DE ANTONIO RODRIGUEZ Almedina, 13. ALMERIA

Fabricación rápida y esmerada en todos los modelos para toda clase de industria. Se sirven encargos a provincias.

Droguería y perfumería LA INDIA

LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes : : : : Artículos fotográficos en general : : : : EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA GRANADA, 23, Y AYALA, 2.

HUJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salida de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

— AGENTE EN ALMERIA: —

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

Lea usted mañana

«Heraldo de Almería»

PARIS

Cuando los ojos se cierran

No sé qué Comité absurdo como todos, y oficial, como muchos, ha decidido que en adelante los ciegos del departamento del Sena lleven como distintivo de su desgracia un bastón estampillado, que les será vendido por el módico precio de trece franco.

En principio, ese bastón debía ser tricolor; razones de óptica han hecho que se abandonen los colores nacionales para adoptar el blanco, que resulta más visibles.

¡Pobrecitos ciegos! ¿Por qué no dejarles en paz o por qué no ocuparse de ello para algo más que para obligarles a hacer el ridículo?

A los que poseemos el don precioso de la vista; a los que no estamos privados de ese sentido, nos parece que la ceguera ha de ser, de todos los

males que afligen a los humanos, el más cruel y despiadado. ¡Ser ciego! En seguida nos figuramos el mundo como una landa lóbrega, en la que el sol de la alegría se puso para siempre; pero como un subterráneo en el que, con las manos extendidas y llevando por guía la desesperación, caminamos a pasos lentos hacia la muerte.

Y, sin embargo, los ciegos sonríen. Una de las sorpresas más grandes para el que les observa, es esa apacible tranquilidad, esa dulce melancolía; esa luz misteriosa que baña sus frentes, a través de las cuales parece filtrarse la luz radiante de un astro invisible para nosotros.

Los ojos cerrados para siempre ven, sin duda, pero ven otras cosas más lejanas y más profundas.

Melancólicos violinistas que en las terrazas de los cafés o en las plazuelas de los jardines adormecen por un momento nuestras preocupaciones o distraen nuestros oídos; mendigos silentes que, con la mano extendida, dejan pasar ante sí el

movimiento constante de la vida; todos ellos, de órbitas blancas o de párpados cerrados como ventanas herméticas, que no se abren ya más al cambiante espectáculo de los días, gozan de una quietud de faquires, de una calma y una ponderación que extrañan en seres que han perdido lo que a nosotros nos parece el bien supremo y el más perfecto regalo de los dioses.

Se ha desvanecido para ellos el panorama en que se mueven nuestras existencias, pero, sin duda en el mismo momento, se alzó en sus espíritus la cortina de un nuevo espectáculo. Un espectáculo de sombras—quizá—en el que intervienen esos seres que en sueños a veces entrevenemos y los que tal vez mantienen un comercio secreto y pudoroso.

En el tibio ambiente de los salones, como en las tristes alamedas de los asilos, la ceguera es de las pocas desgracias que no repelen y que son simpáticas. Ese que nos parece terrible castigo de Euménides, coléricas es, a veces, como el baño tibio en que muchas faltas se han lavado, agua lustral que ha borrado grandes crímenes y laboratorio en que a menudo se ha templado el genio.

Homero, el divino ciego, tiene más prestigio para nosotros porque lo vemos apoyado en el hombro de un efebo, recorriendo los senderos con paso tardo, su frente bañada en la luz gloriosa del Atica, cantando en las cortes de reyes imaginarios las estrofas aladas de sus poemas inmortales.

Milton escribiendo su «Paraiso perdido» en medio de las tinieblas eternas que le rodean, hace perdonar al Miton políptico y rencoroso.

Sumidos en sí mismos, envueltos en la niebla sedante de sus sensaciones íntimas, en pleno dominio de su yo interior, los ciegos avanzan tranquilos por la vida, por una vida lateral que no es exactamente la nuestra. Aislados por la barrera de su desgracia, se les desarrolla un sex-

to sentido, una percepción, mas aguda de las cosas que unas veces rememoran y otras presienten. Hay quien no puede mentir en presencia de un ciego, por creer que aquél penetra, con sus ojos, que no ven, hasta los más profundos rincones de su conciencia.

No; los ciegos no creen en su desgracia, y en ese mundo aparte en que viven piensan, sin duda, que los infelices somos nosotros, que, privados de la visión interna de las cosas, sólo percibimos sus aspectos, muchas veces feos. Ellos tienen sus paisajes, sus puestas de sol y sus amaneceres, sus días y sus noches y, sobre todo, gozan de la luz interior que ilumina las almas.

Por eso los ciegos sonríen dulcemente, no ríen; la risa en la que los ojos no toman parte es monstruosa; y en la suave quietud de sus horas grises, esperan la última, en la que quizá sus párpados se abran...o se cierran para siempre.

MANUEL GUAL

Vida minera

Registro

Don Francisco Lupión González ha solicitado en el Gobierno civil el registro de 18 pertenencias de mineral de petróleo de la mina titulada «Nuevo porvenir» del término municipal de Almería.

También don Onofre Ortega Torres ha solicitado el registro de 6 pertenencias de mineral de azufre de la mina titulada «La Rata» del término de Gádor.

Estado atmosférico

Al occidente de los Estados Unidos se halla una zona de presiones débiles, habiendo desaparecido las que residían sobre el Canadá, en cuyo lugar aparece hoy un anticiclón bastante definido. En el Atlántico

Norte, desde el paralelo 35 60, está invadido por los grandes centros de perturbación atmosférica que se extienden hacia el Norte de América. Existe una zona anticiclónica en la Península Escandinava, al del paralelo 55, desde el Golfo de Méjico a Marruecos.

En España el tiempo continúa inseguro y tormentoso.

La temperatura máxima ayer en nuestra Península fue de 32º en Jaén, y la mínima de 10º en Salamanca. En Tenerife la máxima de ayer fué de 25º y la mínima de 20º. En Madrid la máxima de ayer fué de 27º y la mínima de hoy ha sido de 19º.

Tiempo probable hasta el día 6, a 7 horas.

Vientos flojos y moderados de dirección variable y tiempo inseguro.

Navegantes: El mar estará algo agitado por las costas españolas.

Vida judicial

Audiencia

En la sala primera se vio causa señalada, continuando su vista, para dejarla con sentencia.

En la sala segunda se suspendió el juicio anulado por enfermedad del letrado señor nandez Orts.

SOLARE

Se alquilan dos solares dos en el camino de las dravillas perfectamente cercado y habitaciones con baño con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34 (ante)

Teléfono 1-0

Reparación de motores en general y de toda clase de maquinarias. Garantía absoluta en todos los trabajos.

GRAN TALLER DE MECANICA DE RAMON ZAPATA Garage Inglés (Calle de Sagasta).

Soldadura autógena. Fundición y fabricación de piezas. Instalación y reparaciones.